

agricultura

demuestra, la poca atención de los poderes públicos, las técnicas rudimentarias con que cuentan e incluso la ausencia de lo más elemental, hacen que la gente joven nos alejemos del campo. Por eso, quiero poner al descubierto una serie de ideas para mejorar las condiciones de trabajo y también de la producción de hierba en los prados.

Las actividades que se realicen en un prado tienen que tener una finalidad principal que puede ser, el incremento de la producción de hierba, mejoras en esos prados y conseguir unos pastos de mejor calidad.

Sin embargo, hay que tener en cuenta que no solo basta con mejorar la vegetación, sino conseguir también una mejora en la explotación, (caminos, portales, fuentes...) lo que nos ayudará a conseguir un mayor rendimiento en nuestro trabajo.

Los modos de conseguir una mayor producción de pastos son:

— Eliminación de la vegetación indeseable.

Esto se puede conseguir mediante procedimientos manuales, empleando fuego, utilizando productos químicos, e incluso medios mecánicos; con lo que se eliminan especies vegetales que constituyen un peligro o molestia para el ganado, como la cañaleja, los cardos, las argamulas, zarzas, .. que lo único que hacen es ocupar sitio y así disminuir la superficie ocupada por las plantas útiles (trébol, etc).

Este trabajo es cansado, pues la operación hay que realizarla durante varios



El óptimo aprovechamiento de los pastizales forestales exige todo un arte.

años hasta conseguir la total eliminación de las plantas malas.

— Despedregados:

Esta labor consiste en quitar las piedras de mediano o gran tamaño y amontonarlas y si es posible depositarlas fuera de los límites de los prados.

— Fertilización:

El añadir fertilizante al suelo de los prados, con la finalidad de conseguir una mayor fertilidad y por tanto una mayor producción, es una labor que se viene haciendo desde hace bastante tiempo, sin embargo, ésta es escasa porque nos conformamos con el estiércol de los animales que allí pastan, aunque esto es insuficiente.

— Riegos:

El agua, en las épocas en que la producción vegetal se ve limitada por su falta, es una mejora de

gran utilidad, pero su aplicación tiene siempre un límite reducido, pues no siempre disponemos de ella.

— Drenajes:

La eliminación del agua sobrante de un prado constituye una gran mejora, sobre todo para evitar los encharcamientos del suelo, lo que no es beneficioso para el crecimiento de la hierba, pues en dichos charcos sólo crecen plantas acuáticas no comestibles para el ganado y además allí se desarrollan algunas especies de agentes patógenos.

Lo hasta ahora dicho son más bien mejoras cuyo fin primordial es conseguir una mejor y mayor producción de hierba; ahora expondremos las posibles mejoras en la infraestructura, que van dirigidas a evi-

tar o reducir gastos en mano de obra, transporte y sobre todo incrementar el confort del ganado y del ganadero.

— Construcción de caminos:

Un prado que disponga de caminos de acceso es sin lugar a dudas lo mejor que se puede hacer pues ahorra tiempo y la comodidad es clara. Se entiende que estos caminos pueden ser transitables por los coches.

— Cercas:

Es muy útil tener los prados cerrados porque el ganado podrá pastar libremente. Si los prados fueran grandes sería conveniente dividirlos en varias zonas pues así se aprovecharían mejor los pastos.

— Abrevaderos:

El tener agua en una finca es lo más importante de lo hasta ahora dicho, no es necesario hablar de lo práctico que es tener un abrevadero para no desplazar al ganado en busca del líquido elemento.

— Portales

Son algo muy útil porque el ganado necesita refugiarse de las inclemencias del tiempo, en invierno del frío y el agua, y en primavera-verano de la mosca y del calor.

J. Carlos García